
 

ATA DA DÉCIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO 1 
PROGRAMA MULTICÊNTRICO DE PÓS-GRADUAÇÃO EM BIOQUÍMICA E 2 
BIOLOGIA MOLECULAR (PMBqBM) – CAMPUS CENTRO OESTE DONA 3 
LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos quatro 4 
dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, na sala de reunião das secretarias de Pós-5 
Graduação, do Campus Centro Oeste Dona Lindu, iniciou-se a décima nona reunião 6 
ordinária do Colegiado do PMBqBM da Universidade Federal de São João Del Rei, 7 
presidida pela professora Maria Emília Soares Martins dos Santos, para cumprir a 8 
seguinte pauta: - Informes:  Processo Seletivo; 1-  Aprovação de atas da 17ª e da 18ª 9 
reunião ordinária de colegiado; 2- Plano de ensino da disciplina “qualificação”; 3- 10 
Comissão eleição novo colegiado PMBqBM (Eleição dia 22/02/16, exoneração em 11 
15/02, edital até 30/01/16); 4- Solicitação discente Gleuber Oliveira (cronograma 12 
Seminários); 5- Oferta de disciplinas 1º sem/2016; 6- Solicitação discente Maria 13 
Jaciara F. Trindade (mudança de projeto); 7- Solicitações discentes de 14 
aproveitamento de créditos e aprovação de estágio docência.  Estiveram presentes à 15 
reunião os seguintes professores: Maria Emília Soares Martins dos Santos, Helder 16 
Magno Silva Valadares, Moacyr Comar Júnior, Valéria Ernestânia Chaves e a discente 17 
Maria Jaciara Ferreira Trindade. Antes de iniciar a discente Maria Jaciara solicitou a 18 
inclusão de um ponto de pauta 8- Esclarecimento de dúvidas discentes. A inclusão 19 
solicitada foi aprovada. Iniciando, a profa Maria Emília passou o informe sobre o 20 
resultado do processo seletivo, que foi divulgado no dia 01/12 contendo aprovação de 4 21 
(quatro) candidatos ao doutorado e 8 (oito) candidatos ao mestrado e disse que o 22 
processo seletivo está em fase de recursos e o resultado final será homologado no dia 23 
09/12 (nove de dezembro). Passando ao item 1- Aprovação de atas da 17ª e da 18ª 24 
reunião ordinária de colegiado, as atas foram aprovadas e assinadas. Prosseguindo 25 
com o item 2- Plano de ensino disciplina “qualificação”, a professora Valéria 26 
apresentou a sugestão do plano de ensino da disciplina optativa de “qualificação”. 27 
Houve uma discussão e foram sugeridas alterações na ementa e nos critérios de 28 
avaliação. Foi discutido também quem seria o responsável por essa disciplina e foi 29 
sugerido que haja um revezamento entre todos os professores com um interstício 30 
mínimo de 4 (quatro) semestres. A sugestão de revezamento foi aprovada e foi definido 31 
que o prof. Helder será o responsável no 1º (primeiro) oferecimento da disciplina.  A 32 
profa Valéria ficou responsável por realizar as alterações sugeridas no plano de ensino e 33 
encaminhá-lo à secretaria local, para posteriormente ser encaminhado à coordenação 34 
geral. Ainda neste ponto de pauta, Maria Emília informou que o professor Daniel 35 
Bonoto apresentou o pedido de criação de duas disciplinas: 1- Empreendedorismo e 2- 36 
Processos Biotecnológicos Industriais. Assim, a secretaria irá elaborar o ofício à 37 
coordenação geral solicitando a criação das três disciplinas. Passando ao ponto 3- 38 
Comissão eleição novo colegiado PMBqBM, Maria Emília colocou em discussão a 39 
necessidade de se nomear a comissão de eleição para formação do novo colegiado. 40 
Após breve discussão, decidiu-se que a secretaria deve encaminhar e-mail solicitando 41 
aos professores que se manifestem àqueles que tenham interesse em compor a comissão, 42 
com prazo de resposta até dia 15/12 (quinze de dezembro). Caso ninguém se manifeste, 43 
a comissão será nomeada pelo colegiado. Prosseguindo com a pauta: 4- Solicitação 44 
discente Gleuber Oliveira (cronograma Seminários), a profa Maria Emília leu o 45 
pedido do discente Gleuber que solicita ao colegiado verificar a possibilidade de se 46 
definir até o dia 11/12 (onze de dezembro), o cronograma da disciplina obrigatória de 47 
“Seminários”, em razão de ele necessitar organizar seu horário de trabalho para cursar a 48 
referida disciplina. Iniciou-se uma discussão e foi explicado que neste ano de 2015, a 49 
disciplina foi ofertada às quintas-feiras, às 17 horas, porém, alguns seminários 50 



 

aconteceram em outros dias e horários, impossibilitando assim a participação deste 51 
aluno. O colegiado avaliou e definiu, para o 1º semestre de 2016, que a disciplina será 52 
ofertada às segundas-feiras, de 15h às 17h e que este horário deverá ser mantido durante 53 
todo o semestre. A secretaria irá encaminhar uma resposta ao aluno sobre o horário 54 
estabelecido para a disciplina e foi sugerido ainda que se encaminhe um e-mail aos 55 
professores para consultar quem tem interesse em coordenar a disciplina neste próximo 56 
semestre. Passando ao item 5- Oferta de disciplinas 1º sem/2016, Maria Emília 57 
informou que foi enviado e-mail aos professores solicitando oferta de disciplinas para o 58 
1º semestre de 2016, e explicou que o número de créditos ofertados nos 2 semestres do 59 
ano estão desequilibrados: No primeiro semestre deste ano, foram ofertados 8(oito) 60 
créditos e no segundo, 18(dezoito) créditos. Maria Emília disse que recebeu resposta de 61 
alguns professores e está confirmada, para o 1º semestre de 2016, a oferta de 11 créditos 62 
e caso a proposta de criação das disciplinas do prof. Daniel Bonoto e a de 63 
“qualificação” sejam aprovadas, as mesmas também serão ofertadas no próximo 64 
semestre, totalizando uma oferta de 17 créditos. Passando ao próximo ponto: 6- 65 
Solicitação discente Maria Jaciara F. Trindade (mudança de projeto), Maria Emília 66 
leu o pedido do professor Alexsandro Galdino que solicita alteração do projeto da 67 
discente Maria Jaciara Ferreira Trindade. O colegiado avaliou os argumentos 68 
apresentados no pedido e o cronograma do novo projeto e decidiu pelo deferimento do 69 
mesmo. Passando ao ponto 7- Solicitações discentes de Validação de Atividades 70 
Complementares e aprovação de estágio docência, Maria Emília apresentou os 71 
seguintes pedidos: 1) Aprovação dos relatórios de estágio em docência das discentes 72 
Bruna Franciele Faria, Bruna Renata Pimenta Tarôco, Gisele Capanema de Oliveira, 73 
Maria Jaciara Ferreira Trindade e Natália Ribeiro Alves; 2) Validação de Atividades 74 
Complementares de Anderson Fernandes de Melo e Bruna Renata Pimenta Tarôco. 75 
Após avaliação dos documentos apresentados, o colegiado decidiu pela aprovação de 76 
todos os pedidos. Passando ao último ponto de pauta: 8- Esclarecimento de dúvidas 77 
discentes, Maria Jaciara colocou em discussão duas situações apresentadas pelos 78 
alunos: A primeira situação se refere às disciplinas que estão sendo ofertadas. Maria 79 
Jaciara explicou que estão sendo ofertados 26(vinte e seis) créditos em disciplinas, dos 80 
quais o aluno de mestrado precisa cursar 25 (vinte e cinco), assim, o aluno de mestrado 81 
está sem opções de escolher, ou seja, ele tem de cursar todas as disciplinas que são 82 
ofertadas. Maria Emília respondeu que o aluno tem a opção de cursar até 1/3 (um terço) 83 
dos créditos de disciplinas em outros programas e entrar com pedido para 84 
aproveitamento, além disso, o regimento prevê as atividades complementares que 85 
envolvem apresentação de trabalhos em congressos, estágio docência, etc. e que 86 
também podem ser incluídos como créditos cursados. A outra situação apresentada por 87 
Maria Jaciara se refere à solicitação de que a prova de Inglês, aplicada no processo 88 
seletivo, seja eliminatória e não classificatória. Maria Jaciara explicou que os alunos 89 
aprovados condicionalmente, irão refazer a prova no próximo processo seletivo, ou seja, 90 
depois de transcorridos mais ou menos 8 (oito) meses de seu ingresso. Assim, durante 91 
esse tempo o aluno pode ser contemplado com bolsa e depois, se reprovado na prova de 92 
inglês, ser desligado do programa. Maria Emília respondeu que esta situação não 93 
depende do colegiado local, mas que poderia levar essa sugestão ao colegiado geral. 94 
Esgotada a pauta, a reunião encerrou-se às onze horas e cinquenta e cinco minutos. 95 
Nada mais havendo a tratar eu, Soraia Aparecida Alves, lavrei a presente ata que depois 96 
de lida e aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis, quatro de 97 
dezembro de dois mil e quinze._____________________________________________ 98 
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